



le pacte quadripartite



les accords de munich



la déclaration de guerre

Edouard Daladier (1884-1970)

C'est « L'homme de Munich ».

Il est l'initiateur, en 1933, du « pacte quadripartite », signé avec le Royaume-Uni, l'Allemagne et l'Italie. En 1938, à contrecœur, il signe, en tant que Président du Conseil, les accords de Munich.

A son retour à Paris, il est acclamé mais il déclarera dans ses Mémoires : «Je m'attendais à recevoir des tomates et j'ai reçu des fleurs», il aurait également déclaré : «Ah les cons, s'ils savaient» En août 1939, il rappelle le général Weygand comme chef des armées.

Le 3 septembre il déclare la guerre à l'Allemagne après que celle-ci ait envahi la Pologne. Le 20 mars 1940, il est remplacé comme président du Conseil par Paul Reynaud qui lui confie cependant le ministère de la Défense Nationale et de la Guerre.

En Juin 1940, il embarque à Bordeaux à destination du Maroc, où il est arrêté puis rapatrié en France en août. Interné sans jugement, il comparaît devant le tribunal lors du procès de Riom. Après l'invasion de la zone libre, il est livré aux allemands et interné le 4 avril 1943 près du camp de Buchenwald. Libéré par les américains en 1945, il est ensuite élu député de 1946 à 1958.